



Avalancha de opositores en la Universidad: 2.500 para 23 plazas

El primer examen será el próximo 30 de mayo, un año después de lo previsto, debido a la pandemia de la covid ■ El Estudio utilizará 57 aulas repartidas por edificios de los campus Unamuno, Ciencias y San Isidro

Páginas 2 y 3



Avalancha de opositores en la Universidad: 2.500 aspirantes para 23 plazas de auxiliar

El primer examen será el 30 de mayo, un año después de lo previsto debido a la pandemia de la covid ■ El Estudio utilizará 57 aulas repartidas por el Campus Unamuno, Ciencias y San Isidro

R.D.L. | SALAMANCA

Todo está previsto en la Universidad de Salamanca para celebrar el próximo 30 de mayo las oposiciones de auxiliar administrativo para cubrir 23 plazas vacantes, a las que se suman otras 2 para personas que acrediten algún tipo de discapacidad. La convocatoria, que se aplazó el pasado año por la pandemia de covid-19, atraerá a Salamanca a más de 2.500 personas, 2.510 en el turno libre y 33 en el turno de discapacidad, convirtiéndose en la mayor oposición que se celebrará en la ciudad este año, 108 personas por cada plaza del turno libre, y eso que los aspirantes formalizaron su inscripción debidamente en 2019, cuando se convocó el concurso y no había crisis sanitaria.

“Se ha hecho una planificación organizativa muy amplia. Vamos a ocupar todo el Campus de Unamuno, Ciencias, San Isidro y Santa María de los Ángeles”, explica Ricardo López, gerente de la institución académica, que hace hincapié en el esfuerzo organizativo que requerirá el concurso ya que los aspirantes llegarán procedentes de todo el país. El elevado número de admitidos para realizar las pruebas y la situación sanitaria hacen necesario la utilización de numerosas aulas, 57 repartidas por casi la totalidad de edificios universitarios del Campus Unamuno —15 aulas en la Facultad de Derecho, 4 en Medicina y 6 tanto en Biología, como en Farmacia y en el edificio FES—, así como algunas de la Facultad de Ciencias (11 aulas) y otros espacios cercanos al Rectorado (4 en San Isidro y 2 en Santa María de los Ángeles), de forma que los opositores dispongan de suficientes plazas de aparcamiento



Imagen del último examen del MIR celebrado en la Facultad de Derecho. | ARCHIVO

cerca de la zona.

El importante número de aspirantes y de aulas para la realización de la prueba conllevará la movilización de numeroso personal de la institución académica, tres personas por aula, de forma que casi 200 trabajadores del Estudio participarán en la organiza-

ción del primer examen del concurso-oposición para el que la Gerencia ha elaborado una serie de instrucciones con el fin de que el llamamiento de los aspirantes se produzca de forma ordenada, cumpliendo las medidas sanitarias de la pandemia de coronavirus. También se incluyen instruc-

ciones para el interior de las aulas con el objetivo de garantizar la seguridad.

Desde hace seis años no había una oposición de la Universidad con tantas plazas abiertas al conjunto de la ciudadanía, por lo que no es extraño la expectación que ha generado.

LOS DETALLES

Fecha y hora de las pruebas

Tal y como recoge la convocatoria publicada por la institución académica salmantina el pasado mes de marzo, el primer ejercicio de las pruebas selectivas de ingreso en la Escala Auxiliar Administrativa de la Universidad de Salamanca será el día 30 de mayo, domingo, a partir de las 16 horas, salvo circunstancias de fuerza mayor causadas por la pandemia.

200 trabajadores movilizados

Para garantizar que el ejercicio se desarrolla sin incidencias en las 57 aulas de los 9 edificios del Campus Unamuno, Ciencias y Rectorado en los que tendrá lugar el examen, la Universidad movilizará a casi 200 trabajadores, tres por aula, según confirmaron desde la Gerencia del Estudio.

Accesibilidad y aparcamiento

El gerente Ricardo López insiste en que en la organización de las pruebas se ha tenido en cuenta las plazas de aparcamiento disponibles en las zonas en las que se ubican los edificios, de forma que los aspirantes no tengan dificultades para poder aparcar sus vehículos. Del mismo modo, se ha pensado en la accesibilidad de los aspirantes al turno de discapacidad, de manera que este grupo llevará a cabo el ejercicio en tres aulas del edificio Dioscórides de la Facultad de Biología.

La oposición de la institución académica será la más concurrida de las convocadas este año

R.D.L. | SALAMANCA

Hace apenas un mes, el pasado 29 de marzo, el Campus Miguel de Unamuno acogió los exámenes del MIR, FIR, EIR, PIR y otras especialidades sanitarias para convertirse en médicos, farmacéuticos hospitalarios, enfermeros residentes y psiquiatras, entre otros. Los edificios de la Universidad de Salamanca acogieron cerca de 670 aspirantes. Fue el primer gran examen del año y sirvió para calentar motores de cara a los que se llevarán a cabo a lo largo de los próximos meses.

Con más de 2.500 admitidos, la oposición de auxiliares del Estudio salmantino casi cuadruplica en número al examen de especialidades sanitarias.

En junio, el día 19, está fijado el examen de las oposiciones de profesores. La capital salmantina acogerá las pruebas de cuatro especialidades que suman en total casi 1.500 aspirantes. La más numerosa es la de Física y Química, con 1.007 opositores admitidos.

El pasado mes de diciembre se convocó también la oposición

de auxiliar administrativo a la Junta de Castilla y León, pero ni siquiera se ha publicado aún la relación provisional de admitidos. Parece que las solicitudes son muy elevadas, según ha avanzado la Junta, que dará a conocer la relación de aspirantes la semana del 17 de mayo. En cualquier caso, Salamanca será una de las sedes de este concurso, pero no la única. Hasta la fecha no se ha informado tampoco del día del primer examen de dicha oposición.

Por otra parte, hay otros pro-

Salamanca acogerá en junio las pruebas de cuatro especialidades de profesor con casi 1.500 aspirantes

cesos selectivos pendientes de la Junta, pero que habitualmente tienen un número reducido de aspirantes. Lo mismo sucede en el caso de las plazas municipales. El alcalde de Salamanca, Carlos García Carbayo, anunció esta semana la oferta pública de empleo municipal hasta el año 2023, que incluirá un incremento de 138 personas. Queda ahora que se desarrolle el proceso con la correspondiente convocatoria de los exámenes para acceder a las distintas plazas.

Como consecuencia, todo hace indicar que el proceso selectivo de la Universidad para las plazas de auxiliar administrativo será el más concurrido de los que tendrán lugar en la ciudad charra este año 2021, después del parón de 2020 por la covid.



Pr: Diaria
Tirada: 8.891
Dif: 7.320

R.D.L. | SALAMANCA

EN una oposición con más de 2.500 aspirantes no se puede improvisar. La Gerencia de la Universidad de Salamanca lo sabe y por eso ya ha publicado el documento "Instrucciones para el llamamiento del primer ejercicio de las pruebas selectivas de ingreso en la plantilla de personal funcionario, escala auxiliar administrativa" que incluye reglas curiosas como la obligación de los aspirantes de llevar recogido el pelo para que se vea las orejas y la prohibición de teléfonos móviles y otros dispositivos electrónicos.

En dicho documento está recogida la distribución de los opositores, tanto del turno de discapacidad como del turno libre, de forma que los aspirantes ya saben el edificio y el aula en el que tendrán que realizar el ejercicio.

Teniendo en cuenta la situación de crisis sanitaria por la pandemia de coronavirus —aunque se desconocen si habrá restricciones en esa fecha, 30 de mayo— los organizadores han recogido en su documento de instrucciones, por un lado medidas para garantizar la seguridad de los opositores y del personal universitario que participará en la oposición, y por el otro, reglas para controlar que las pruebas se lleven a cabo sin trampas.

En este sentido, los aspirantes únicamente podrán acceder al edificio con los objetos personales imprescindibles en el interior de una bolsa transparente cerrada (DNI, bolígrafo, declaración jurada responsable covid-19 y otros sin especificar en el documento), pero queda terminantemente prohibido llevar teléfono móvil, así como cualquier otro dispositivo electrónico.

Identificación. Para su identificación personal, ya en el aula, deberán bajar su mascarilla brevemente cuando se les indique y a la distancia de seguridad establecida, mostrando a su vez el DNI, de manera que los "cuidadores" del ejercicio puedan comprobar que es la persona que figura en el documento identificativo.

Pelo recogido para que las orejas estén visibles

La Universidad ha publicado un documento de instrucciones para evitar las trampas y garantizar la seguridad sanitaria

Oposición plazas auxiliar administrativo Universidad de Salamanca

Fecha: 30 de mayo de 2021 • Hora: A partir de las 16 horas • Lugar: Campus Miguel Unamuno, Ciencias y Rectorado

INSTRUCCIONES

Llamamiento	Los opositores deberán esperar en el exterior de la puerta de acceso del edificio que les corresponde hasta el llamamiento en función de su apellido manteniendo distancia de seguridad, mascarilla, limitación de personas por grupos y demás medidas higiénico-sanitarias.
No acompañantes	En la zona de acceso sobre deben estar los opositores, sin acompañantes.
No teléfonos	Únicamente se podrá acceder al edificio con objetos personales imprescindibles (DNI y bolígrafo) en el interior de una bolsa transparente cerrada. No se permitirán teléfonos móviles ni otros dispositivos electrónicos.
Declaración responsable	La declaración responsable covid-19 es imprescindible para acceder al examen. Hay que llevar el documento cumplimentado y firmado.
Descubrir la cara	Para su identificación personal, los opositores deberán bajar su mascarilla brevemente cuando se les indique y mostrar su DNI.
Gel hidroalcohólico	Obligación de desinfectarse las manos con gel hidroalcohólico dentro del aula.
Pelo recogido	Durante la realización del examen se debe llevar el pelo recogido de forma que sean visibles las orejas.
Contagios o cuarentenas	Los opositores con síntomas compatibles con la covid-19, a los que se les haya diagnosticado la enfermedad o estén en periodo de cuarentena, no podrán acceder. Con la correspondiente acreditación médica, podrán realizar el primer ejercicio en otra fecha que fije el tribunal en plazo máximo de 15 días.

Los aspirantes solo podrán acceder con los objetos personales imprescindibles en el interior de una bolsa transparente

Quedan prohibidos dentro de las aulas los teléfonos móviles y cualquier otro dispositivo electrónico

Será requisito imprescindible para acceder al examen entregar la declaración responsable covid-19

Y una cuestión más, durante la realización del examen, las orejas de los opositores deberán estar visibles, por lo que en las instrucciones se establece que los aspirantes deberán llevar el pelo recogido durante el ejercicio.

La pandemia estará muy presente en la prueba y buena parte de las reglas serán para garantizar que se cumplen las medidas de seguridad. En este sentido, se recuerda a los opositores que deberán esperar en el exterior de la puerta de acceso del edificio que les corresponde hasta el llamamiento manteniendo en todo momento la distancia de seguridad, además de llevar mascarilla, limitar el número de personas por grupo y cumplir las demás medidas higiénico-sanitarias.

En esta línea, y para evitar las aglomeraciones y riesgos de contagio, en las zonas de las puertas de acceso deberán de estar únicamente los opositores, sin acompañantes. Y como ya es habitual al acceder a cualquier edificio universitario, los aspirantes deberán desinfectarse las manos, en este caso, también dentro del aula.

Requisito imprescindible. Y una cuestión en la que insiste el gerente, Ricardo López: será requisito imprescindible para acceder al examen entregar la declaración responsable covid-19 debidamente cumplimentada y firmada. En este documento cada aspirante declara que no presenta fiebre, tos, ni otros síntomas de coronavirus, que no está diagnosticado con la enfermedad, ni tampoco en periodo de aislamiento y que se compromete a cumplir las siguientes medidas: uso de mascarilla, distancia de seguridad, desinfección de manos y máximo de 6 personas por grupo.

¿Qué sucede si alguien se contagia días antes o está en contacto con una persona infectada? La Universidad contempla esta posibilidad, y como sucede en otros exámenes, establece que, siempre que esté debidamente acreditado, los afectados podrán realizar las pruebas en otra fecha en el plazo máximo de 15 días.

servas cuando se pueda comenzar a viajar a otras comunidades.

Antes de la pandemia, la celebración de oposiciones llenaba la ciudad. Así sucedió en el año 2019 cuando en el mes de mayo los alojamientos de la ciudad de Salamanca y sus alrededores se colgaron el cartel de "completo" durante cuatro fines de semana seguidos por la convocatoria de diversas pruebas selectivas. El examen de Enfermería del 12 de mayo de 2019, con casi 5.300 opositores, no solo llenó todos los hoteles y otros establecimientos similares, como los apartamentos turísticos, sino que, además, propició un incremento de los precios de las habitaciones, de forma que la media fue de 120 euros por dos noches.

Los hoteles no han registrado aún un aumento de las reservas del último fin de semana de mayo

R.D.L. | SALAMANCA

La oposición de auxiliar administrativo de la Universidad de Salamanca podría ser, junto al fin de estado de alarma, un revulsivo para los establecimientos hosteleros que llevan meses en dique seco.

El presidente de la Asociación de Hostelería de Salamanca, Álvaro Juanes, reconoce que de momento no se ha producido un incremento de las reservas para el último fin de semana de mayo consecuencia del proceso selectivo de la institución académica,

pero se muestra confiado en que las solicitudes de habitaciones comenzarán a moverse cuando se acerque la fecha. Además, por aquel entonces ya se sabrán cuáles son las restricciones existentes tras el 9 de mayo, cuando finalizará el largo estado de alarma por el que Castilla y León lleva en confinamiento perimetral todo lo que va de año y parte del anterior.

Álvaro Juanes explica que los opositores saben que ahora no hay problemas para encontrar alojamientos disponibles, por lo

que se lo toman con calma. El hecho de que el examen convocado por la Universidad sea a las cuatro de la tarde también permite a algunos aspirantes viajar en el día.

En cualquier caso, los hosteleros confían en que esta gran oposición haga aumentar las reservas cuando se acerque la fecha de celebración de las pruebas, el 30 de mayo. Además, hay que recordar la promoción del "2x1" en hoteles que ha lanzado el Ayuntamiento y que prevén que supondrá un "boom" de re-

En 2019, antes de la pandemia, en el mes de mayo hubo cuatro fines de semana de alojamientos llenos por procesos selectivos